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Работа общественного транспорта будет под жестким контролем 

депутатов 

Законодательное Собрание Ульяновской области 15.02.2021 

 

         Председатель комитета Законодательного собрания по 

промышленности, строительству, энергетике, транспорту и дорожному 

хозяйству Дмитрий Грачев принял участие во встрече губернатора Сергея 

Морозова с депутатами Ульяновской Городской Думы по обсуждению 

качества пассажирских перевозок. 

          Парламентарии представили главе региона мониторинг конкретных 

маршрутов в своих округах, рассказали о сбоях, возможных их причинах, а 

также предложили различные варианты решения проблемы.  

         В ходе совещания глава региона разобрал сбои в работе общественного 

транспорта на примере маршрута №20 и раскритиковал руководство ПАТП-1 

за промедление в решении вопроса замены маленьких автобусов на 

транспорт большей вместимости. 

        Чиновникам поручено принять меры по увеличению количества 

автобусов на маршрутах и установить в короткие сроки актуальное 

расписание на остановках. 

        В ближайшие дни Сергей Морозов заслушает руководство города 

конкретно по каждому маршруту движения общественного транспорта. 

 

О самообложении граждан  

Тюменская областная Дума 15.02.2021 

 

         Вопрос самообложения граждан обсудили депутаты Тюменской 

областной Думы на прошедшем заседании. В рамках рассмотрения вопроса 

«О внесении изменений в закон «О местном самоуправлении в Тюменской 

области» они оценили новую норму, которая регулирует введение и 

использование средств самообложения.  

        Самообложение граждан – это добровольный единовременный взнос, 

который делает население на целевые нужды, определенные на референдуме. 

К внесенным средствам граждан в бюджет муниципалитета, государство 

дополнительно субсидирует выбранный проект. Например, в Пермском крае 



на 1 рубль, внесенный жителями, из краевого бюджета предоставляется 5 

рублей. Таким образом, задумки населения, одобренные на референдуме, 

финансируются и претворяются в жизнь.  

        Но известны случаи, когда реализовать задуманное до конца не 

получается, а собранные с населения деньги годами не осваиваются.  

        Ранее вопрос самообложения граждан депутаты подняли на заседаниях 

сельских дум. Но чиновники на местах не готовы были разъяснять и 

комментировать вводимые изменения в законодательство.  

         – Сегодня мы вводим понятие «самообложение граждан». Жители 

муниципалитетов теперь имеют возможность сами определять, что они хотят 

изменить, построить или отремонтировать на своей территории проживания, 

– заявил депутат Тюменской облдумы Артем Зайцев. – Эта мера давно 

назрела, но, к сожалению, далеко не на всех территориях органы власти 

правильно и достоверно доносят информацию до жителей. Над этим надо 

работать.  
 

Господдержка частных детских садов  

                                    Законодательная Дума Томской области 16.02.2021 

 

         Действующий закон по финансовому обеспечению получения 

дошкольного образования в частных образовательных организациях 

распространяется в настоящее время только на город Томск и Стрежевой. 

При этом в Томской области реализуется проект содействия занятости 

женщин, имеющих детей, в рамках которого создаются места для детей от 1,5 

до 3 лет, в том числе и в негосударственном секторе. В связи с этим 

появилась необходимость расширить перечень муниципалитетов, которые 

смогут оказывать господдержку частным садам. Предлагается включить в 

него все районы области. Соответствующие поправки в областной закон 

обсудили члены социального комитета.  

        На поддержку государства могут рассчитывать частные дошкольные 

образовательные организации, имеющие лицензию на образовательную 

деятельность. 

        В 2020 году в Томском районе были созданы 35 мест в 

негосударственных образовательных дошкольных учреждениях, в городе 

Томске – 257. 

         – Данные поправки носят потенциальный характер, они дадут право 

всем муниципалитетам области финансировать частные детские сады через 

субвенцию, которая идет из регионального бюджета. Тем не менее, закон 



нужный и его надо принимать, – уверен председатель комитета по труду и 

социальной политике Леонид Глок. 

 

Нарушителям сохранности автодорог – крупные штрафы 

                         Законодательное Собрание Ленинградской области 16.02.2021 

 

        Проектом федерального закона, инициированным губернатором 

Ленинградской области, предлагается наделить должностных лиц органов 

исполнительной власти субъектов РФ, которые осуществляют надзор за 

обеспечением сохранности автомобильных дорог регионального и 

межмуниципального значения, полномочиями по составлению протоколов и 

рассмотрению дел об административных правонарушениях, 

предусмотренных статьей 11.21 Кодекса РФ об административных 

правонарушениях («Нарушение правил использования полосы отвода и 

придорожных полос автомобильных дорог»).  

        Сейчас представитель надзорного органа, обнаруживший 

несанкционированную деятельность (свалку мусора, повреждение дороги и 

прочее) не может ничего предпринять в отношении нарушителя, так как это 

не входит в его полномочия. В этом случае необходимо вызывать наряд 

полиции, которая не всегда реагирует оперативно.  

         Кроме того, законопроектом предлагается повысить размеры штрафов 

за нарушение правил использования полосы отвода и придорожных полос 

автодороги, в том числе назначить повышенный тариф за повторное 

правонарушение. При установлении суммы штрафа предлагается 

ориентироваться на размеры затрат по приведению дорог в нормативное 

состояние.  

         С принятием законопроекта за загрязнение полос отвода и 

придорожных полос автомобильных дорог нарушитель заплатит три тысячи 

рублей вместо трехсот, а попавшись повторно, он обогатит казну на сумму от 

трех до пяти тысяч рублей.  

         За выполнение работ, не связанных со строительством, реконструкцией, 

капремонтом в границах полосы отвода автодороги, предлагается назначить 

штраф 3–4 тысяч рублей (в действующей редакции 1–1,5 тыс. руб.), для 

должностных лиц – от 10 до 15 тысяч (против 3–5), для юридических лиц – 

от 70 до 100 (в действующей редакции 5–80 тыс. руб.) 

       Члены постоянной комиссии по законности и правопорядку единогласно 

поддержали данную законотворческую инициативу.  

 

Госдума поддержала ямальских парламентариев в предоставлении 

многодетным отпуска в удобное время  

                            Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 17.02.2021 

 

         Государственная Дума  в окончательном чтении приняла поправки в 

Трудовой кодекс, которые расширяют право многодетных родителей на 



получение ежегодного оплачиваемого отпуска в удобное для них время до 

достижения младшим ребенком четырнадцати лет. Законопроект 

инициирован Законодательным Собранием Ямала в 2020 году. 

         По действующему законодательству такое право распространяется на 

работников, имеющих трех и более детей в возрасте до 12 лет, поэтому 

окружные парламентарии руководствовались идеей социальной 

справедливости для  семей, у которых дети старше этого возраста. 

        «Предложение обеспечить право на отдых многодетным семьям на 

равных условиях вне зависимости от возраста детей поступило от 

представителей общественной  организации многодетных матерей «Семья 

Муравленко». Мы всегда поддерживаем важные предложения граждан, в том 

числе по  корректировке действующего федерального законодательства», – 

прокомментировал Председатель Законодательного Собрания ЯНАО Сергей 

Ямкин. 

        Предусмотренное законопроектом изменение соответствует 

направлениям плана основных мероприятий, проводимых в рамках 

Десятилетия детства, а также задачам, обозначенным Президентом РФ 

Владимиром Путиным в Послании Федеральному Собранию РФ 15 января 

2020 года, – это укрепление института семьи, защита интересов детей. 

 

Депутаты обсудили новый вид дотаций, предусмотренный для 

муниципалитетов на стимулирование увеличения численности 

самозанятых граждан 

                            Законодательное Собрание Челябинской области 17.02.2021 

 

         Соответствующие изменения в статью 10
1
 Закона Челябинской области 

«О межбюджетных отношениях в ЧО» одобрили сегодня на заседании 

комитета по бюджету и налогам. 

        Законопроект подготовлен в целях вовлечения органов местного 

самоуправления в работу по увеличению численности самозанятых и 

поступлений налога на профессиональный доход. 

         «Вводится новый вид иных дотаций, предоставляемых муниципальным 

районам, городским округам, городским округам с внутригородским 

делением на стимулирование увеличения численности самозанятых и 

поступлений налога на профессиональный доход», – прокомментировал 

министр финансов Андрей Пшеницын. 

        С 1 января 2020 года Челябинская область вошла в число регионов, в 

которых введен новый специальный налоговый режим для самозанятых 

граждан – «Налог на профессиональный доход». На 11 января 2021 года 



самозанятыми стали более 29 тыс. жителей, осуществляющих деятельность 

на территории области. 

 

Парламентарии усовершенствовали краевой закон о патентной системе 

налогообложения 

                             Законодательное Собрание Краснодарского края 18.02.2021 

 

        Состоялась внеочередная 50-я сессия краевого парламента. На ней  

депутаты рассмотрели во втором чтении законопроект «О внесении 

изменений в Закон Краснодарского края «О введении в действие патентной 

системы налогообложения на территории Краснодарского края». 

        Проектом предусмотрено расширение перечня видов 

предпринимательской деятельности, в отношении которых применяется 

патентная система, с 63 до 78, дифференциация территории края на 3 группы 

муниципальных образований в зависимости от численности населения: 

первая группа с численностью свыше 50 тыс. человек; вторая – с 

численностью от 10 до 50 тыс. человек; третья группа – с численностью 

населения до 10 тыс. человек, куда войдут 306 городских и сельских 

поселений. 

        Установлены новые размеры потенциально возможного годового дохода 

для каждой из трех групп муниципалитетов с учетом сложившейся на их 

территориях налоговой нагрузки и деловой активности предпринимателей.  

         При этом для третьей группы муниципалитетов, в которой более 

половины это малочисленные сельские поселения, по наиболее 

востребованным видам деятельности годовая доходность установлена 

значительно ниже, чем для первой и второй. По большинству видов 

деятельности стоимость патента для предпринимателя (с учетом 

предусмотренных вычетов по страховым взносам во внебюджетные фонды) 

снижается практически до нуля. Это – одна из форм поддержки малого 

бизнеса в малых населенных пунктах и на сельских территориях края.  

         Учтены в законопроекте и предложения депутатов ЗСК по расширению 

рамок применения ПСН субъектами малого бизнеса, внесенные в период 

обсуждения документа.  

 

Медработникам компенсируют затраты по ипотеке 

                            Законодательное Собрание Калужской области 18.02.2021 

 

        На заседании сессии внесены изменения в закон «О дополнительных 

мерах социальной поддержки медицинских работников». Озвучил 

инициативу в начале заседания председатель парламента Геннадий 

Новосельцев. 



         При формировании областного бюджета на 2021 год депутаты обратили 

особое внимание на необходимость решения кадровых вопросов в медицине, 

особенно на сельских территориях.  

         Сама мера социальной поддержки заключается в том, что медицинским 

работникам переехавшим в городские населенные пункты с населением до 50 

тысяч человек и сельские населенные пункты, ежеквартально будут 

возмещаться затраты по ипотечным кредитам.  

        Сумма для врачей составит около 90 000 рублей в квартал, для 

фельдшеров, а также акушерок и медицинских сестер ФАП – около 65 000 

рублей в квартал. Выплачиваться эти меры будут  в течение 5 лет с момента 

их назначения. 

        – Закон был инициирован губернатором Владиславом Шапшой. Мы 

детально проработали документ. В итоге по программе «Земский доктор» 

врач может получить миллион рублей, и заплатить его в качестве 

первоначального взноса по ипотечному кредиту, а потом в течение пяти лет 

получать компенсацию по оставшейся части кредита из областного бюджета, 

– добавил председатель. 

 

Прожиточный минимум теперь будет рассчитываться по-другому 

                            Законодательное Собрание Ростовской области 18.02.2021 

 

         На заседании донского парламента депутаты приняли поправки в 

областной закон о прожиточном минимуме, которые связаны с тем, что на 

федеральном уровне изменился порядок формирования прожиточного 

минимума в Российской Федерации.  

         Если раньше прожиточный минимум определялся как стоимостная 

оценка потребительской корзины, а также обязательные платежи и сборы, то 

в новой редакции и федерального закона, и теперь уже областного 

прожиточный минимум – это минимальная необходимая для обеспечения 

жизнедеятельности сумма доходов граждан.  

        – Конкретные ценовые параметры будут определены на федеральном 

уровне на основе методики Росстата, которая пока что еще не утверждена. 

Но органы власти Ростовской области тесно работают с федеральным 

центром, чтобы в величине прожиточного минимума были отражены 

абсолютно все жизненно важные потребности людей, – подчеркнул 

председатель Законодательного Собрания  Александр Ищенко.  

         Меняется также периодичность установления прожиточного минимума 

на душу населения с ежеквартальной на ежегодную. Утверждаться он будет 



до 15 сентября текущего года, тогда же, когда принимается величина 

прожиточного минимума для пенсионеров.  

 

Мособлдума расширила условия получения налоговой льготы для 

организаций, на балансе которых стоит КПО 

Московская областная Дума 18.02.2021 

 

        В Московской области с 1 января 2019 года компании, на балансе 

которых есть комплексы по обращению с отходами производства и 

потребления (КПО) освобождены от  уплаты налогов на 10 лет с момента 

постановки объекта на бухгалтерский учѐт. Такая льгота предоставлялась, в 

случае если: 

        - объект введѐн в эксплуатацию не позднее 1 марта 2020 года; 

        - мощность комплекса составляет не менее 300 тыс. тонн в год; 

        - заключено между организацией и Министерством жилищно-

коммунального    хозяйства Московской области соглашение об условиях 

эксплуатации комплекса.  

       На 138-ом заседании Мособлдумы депутаты продлили ограничение по 

сроку ввода комплекса в эксплуатацию до 31 декабря 2021 года.  

        Председатель профильного комитета Тарас Ефимов отметил: «В 2019 

году данная налоговая льгота не была востребована, так как не было 

пользователей. Это связано с тем, что КПО в Московской области вводились 

позднее, чем установлено в законе. Поэтому считаем логичным продлить 

срок, чтобы компании смогли воспользоваться такой льготой».  

         Принятие проекта закона не потребует дополнительных расходов  из 

бюджета Московской области. Налоговые расходы оцениваются в размере 

251,2 млн. рублей. 

 

В закон об установлении налоговых льгот для IT-компаний предложено 

внести изменения 

                      Законодательное Собрание Нижегородской области 18.02.2021 

 

        Комитет по бюджету и налогам рассмотрел проект изменений в закон 

"Об установлении налоговых ставок для отдельных категорий 

налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему 

налогообложения", внесенный губернатором. 

        В проекте закона учтены предложения Ассоциации «Международный 

Кластер ИТ Нижегородской области» по пересмотру условий предоставления 

налоговой льготы в виде установления пониженных налоговых ставок при 

применении упрощенной системы налогообложения. 

        Законопроектом предлагается изменить условия предоставления льготы. 

В частности, снизить с 90% до 70% долю минимального дохода 



налогоплательщика от осуществления вида экономической деятельности, 

соответствующего коду Общероссийского классификатора видов 

экономической деятельности 62 «Разработка компьютерного программного 

обеспечения, консультационные услуги в данной области и другие 

сопутствующие услуги». Это связано с тем, что в структуре бизнеса 

большинства IT-разработчиков присутствуют сопутствующие разработке 

программного обеспечения составляющие: оказание услуг техподдержки, 

продажа лицензий в составе собственного продукта, продажа оборудования, 

которые составляют порядка 30% дохода. Также критерий по уровню 

доходов в размере 70% применяется в других субъектах РФ, 

предоставляющих пониженные ставки УСН для IT-компаний.  

         Кроме того, предложено скорректировать условие по размеру средней 

заработной платы налогоплательщика, установив в законе минимальный 

порог в 55 000 рублей, при достижении которого будет предоставляться 

налоговая льгота.  

 

Парламентарии Карелии предложили ужесточить ответственность для 

недобросовестных подрядчиков за неисполнение госконтрактов 

                         Законодательное Собрание Республики Карелия 18.02.2021 

 

         Депутаты Законодательного Собрания Республики Карелия приняли 

обращение к Первому заместителю Председателя Правительства России 

Андрею Белоусову с предложением ужесточить ответственность 

подрядчиков за неисполнение государственных и муниципальных 

контрактов. 

        Как отмечается в обращении, анализ сложившейся в сфере госзакупок 

ситуации показывает, что наиболее распространенными нарушениями 

обязательств подрядчиками являются несоблюдение сроков и низкое 

качество выполнения работ. Это свидетельствует о недостаточности 

установленных мер ответственности для исполнителей. Кроме этого, в связи 

с незначительными размерами штрафов возросло количество 

недобросовестных подрядчиков. 

        "Зачастую получается, что поставщик, выигравший конкурс за счет 

предложения самой низкой цены, не имеет никаких ресурсов исполнить в 

срок и качественно свои обязательства. Для минимизации рисков 

неисполнения или отказа подрядчика приступить к работам по контракту мы 

предлагаем увеличить штрафы, а сроки расторжения государственных и 

муниципальных контрактов в одностороннем порядке сократить, чтобы 



заказчик мог оперативно произвести новую закупку", –  отметила инициатор 

обращения Лариса Жданова. 

         По мнению парламентария, за повторные нарушения для руководителей 

компаний необходимо вводить уголовную ответственность. На рынке 

государственных и муниципальных закупок должны остаться лишь 

добросовестные подрядчики. 

 

В городах Пермского края могут появиться экологические парки 

                                    Законодательное Собрание Пермского края 19.02.2021 

 

         В больших и малых населенных пунктах Прикамья могут появиться 

уникальные природные рекреации.  

        Перечень категорий особо охраняемых природных территорий 

регионального значения дополнен новой категорией – «экологические 

парки». Краевые парламентарии в первом чтении внесли изменения в закон 

«Об особо охраняемых природных территориях Пермского края».  

        Сегодня ведущие российские урбанисты отмечают, что колоссальным 

трендом становится лаконичное обустройство городских природных 

территорий, которое позволит людям проводить время на природе, сохраняя 

дистанцию. В Пермском крае экоактивисты уже говорят об экологическом 

потенциале городских парков и небольших природных локациях. Например, 

такими объектами могут стать долины малых рек в г. Перми.  

       Принятые изменения позволят создавать экологические парки – 

территории (акватории), включающие в себя природные комплексы и 

объекты, имеющие значительную экологическую и эстетическую ценность. 

Они могут использоваться в природоохранных, просветительских и 

рекреационных целях, для экологизации градостроительной и хозяйственной 

деятельности, экологического просвещения и природоохранного воспитания 

населения.  

Депутаты рассмотрят проект закона о Молодежном Парламенте в 

окончательном чтении 

                                 Алтайское краевое Законодательное Собрание 19.02.2021 

         Закон «О Молодежном Парламенте Алтайского края» предлагают 

принять в регионе. На 51-ю сессию Алтайского краевого Законодательного 

Собрания вынесен проект документа, регулирующего процесс формирования 

и принципы работы молодежной парламентской структуры, действующей 

при АКЗС.  



        Молодежный Парламент Алтайского края (МПАК) является 

коллегиальным, совещательным и консультативным органом при Алтайском 

краевом Законодательном Собрании и осуществляет свою деятельность на 

общественных началах. МПАК формируется в целях создания условий для 

включения молодежи в социально-экономическую, политическую и 

культурную жизнь, формирования активной гражданской позиции у 

молодежи, проживающей на территории нашего региона.  

         При доработке ко второму чтению были частично учтены поступившие 

поправки. Проект закона дополнен нормой о том, что состав конкурсной 

комиссии, порядок деятельности конкурсной комиссии и положение о 

конкурсе утверждаются распоряжением председателя Алтайского краевого 

Законодательного Собрания, также проект дополнен основаниями для 

прекращения полномочий членов Молодежного Парламента.    

 

Готовится Закон «О физической культуре и спорте в Камчатском крае»  

                                 Законодательное Собрание Камчатского края 19.02.2021 

 

       В социальном комитете Законодательного Собрания Камчатского края 

продолжается работа над законопроектом «О физической культуре и спорте в 

Камчатском крае», который приняли в первом чтении на 38-й сессии 

краевого парламента в апреле 2020 года. Законопроект регулирует, в том 

числе, формирование календаря спортивных и физкультурных мероприятий в 

крае, а также порядок формирования и обеспечения сборных команд 

Камчатского края. 

        Уделено в законе внимание развитию детско-юношеского спорта, спорта 

высших достижений и подготовки спортивного резерва, развитию 

физкультуры и спорта инвалидов и лиц с ограниченными возможностями 

здоровья, адаптивных видов физкультуры и спорта. 

        Документ разъясняет виды финансирования организаций физкультуры и 

спорта. Это нужно для того, чтобы спортивные федерации, планируя 

соревнования, знали, на какую поддержку могут рассчитывать.  

         В новом законе сохранятся действующие меры поддержки и 

премирования ведущих камчатских спортсменов и их тренеров. Также 

предусмотрены льготы для студентов, пенсионеров и предпенсионеров, 

инвалидов, которым планируют предоставить право на посещение краевых 

спортивных объектов бесплатно или за частичную оплату. 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


